

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, G. pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 8 de Octubre de 1937

Núm. 380

EL ALCÁZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDA USTED LEER:

En 3.^a página: «Inglaterra rechaza la sugerencia de boicotear las mercancías japonesas».

«Importante descubrimiento arqueológico en Adria».

En 6.^a página: «El Cardenal Verdier, Arzobispo de París, escribe al Cardenal Gomá».

Castillones, Sierra Tornos, Remelendi y Porrónes de Moneo, han sido ocupados por nuestras tropas

En el Alto Aragón los rojos sufrieron un gran descalabro

Zaragoza, 7. (Crónica del envío de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—El enemigo se está reorganizando por estos frentes, pero nuestros soldados vigilan sabedores de sus intenciones, encaminadas a sacarse la espina aquí en Aragón, como consecuencia de los fracasos anteriores.

Estamos al tanto de los preparativos de los otros, y este conocimiento levanta aún más el entusiasmo y la moral de nuestros soldados.

Esta es, por ahora, la posición de Aragón, hasta que el Mando ordena otra cosa: esperar al enemigo, para hacerle ver que por aquí no ha de lograr éxito de ningún género. Ni aun aquel perseguido otras veces, sin resultado, de que el Alto Mando Nacional retirase fuerzas del Norte para contener la ofensiva de Aragón; por eso, un radiograma de Gijón, captado ayer, decía lo siguiente a los rojos de Levante: «Por aquí no han retirado ni un solo batallón y siguen presionando enormemente».

Se notará que se muestran desesperados al ver que la España Nacional está dispuesta a ganar definitivamente la guerra. Pronto se convencerán, porque caerá el Norte sobre el resto de la España roja y no habrá quien contenga a nuestros soldados.

La jornada ha sido una prueba de lo que decimos anteriormente:

El enemigo quiere a toda costa lograr un éxito en el Alto de Aragón y allí sigue concentrando fuerzas y trasladándolas de un lado a otro, en busca de un punto flojo de nuestras líneas, pero no lo encuentran, porque este punto flojo no existe.

Y en vista de ello, hoy repitieron sus ataques en el sector de Sabiñánigo, de gran importancia estratégica, por encontrarse en la línea de Jaca a Zaragoza.

Pues bien: de nuevo han sufrido otro descalabro importante. Lució el sol desde las primeras horas de la mañana, después de los últimos temporales, y los rojos se aventuraron nuevamente por las monta-

ñas del Alto Aragón, atacando con su técnica.

Pero nuestros soldados, dejándoles llegar hasta las cercanías de nuestras posiciones, les infligieron un durísimo castigo, repeliendo la agresión con fuego de ametralladoras y bombas de mano.

El combate, a poco de comenzar, estaba vencido a favor de las tropas de España; pero en esto, otra fuerza nacional, en un hábil movimiento envolvente, rodearon al enemigo, haciendo una bolsa muy importante, en el interior de la que han quedado varios cientos de milicianos sin salida posible.

Por la tarde se ha cogido un importante depósito de calzado y de abrigos, por cierto que hemos de subrayar esto para hacer ver que los rojos van bien dotados de prendas de abrigo, posiblemente producto de robos y saqueos, lo cierto es que no carecen de ellas, y como los nuestros tienen la misma necesidad de ponerse a cubierto de los rigores del invierno y no disponen de igual medio de aprovisionamiento, aprovechamos la ocasión para reiterar el ruego a las mujeres españolas de que con su trabajo procuren que no haya un soldado nacional que carezca de ropas de invierno, activando estos días la confección de las prendas.

Y dicho esto, vamos a continuar con las operaciones victoriosas de hoy, en las que nuestros bravos soldados se han cubierto de gloria.

La bolsa realizada por los nuestros sigue cerrada herméticamente a la hora de terminar esta crónica, pues continúan las operaciones, que seguramente quedarán terminadas esta misma noche o en las primeras horas de la mañana, recogiendo también un botín mayor que el anteriormente anunciado.

Mientras esto ocurre por el sector de Jaca, otra partida de milicianos trataban de infiltrarse por nuestras posiciones de Molina de Aragón, por donde ya anteriormente otros marxistas intentaron hacerlo inútilmente.

En el sector de Peñarroya se ocuparon Membrillejo, Cerro del Madroñal y Cerro Majano. En Sabiñánigo se cogen al enemigo 23 prisioneros y abundante material

Perfil del día

Lepanto. Triunfo del Occidente cristiano contra el Oriente bárbaro; de la fe contra los infieles; de España contra el influjo extranjero. La Historia se repite, y en trance parecido estamos hoy: defendiendo a la Patria contra sectarias irrupciones extrañas, y a la Civilización cristiana, contra la barbarie más funesta que ha conocido la Humanidad.

Lepanto. Es decir, Carlos V, Juan de Austria, Miguel de Cervantes... Todos los nombres de aquella España grande, incluso los de simples soldados, tenían sonoridad histórica y gloria universal, ya lograda entonces, o en potencia.

Para medir exactamente la caída de España hasta nuestro siglo, hay que contrastar esos nombres con los de julio del 36: Azaña, Largo Caballero, Miaja... Pero, para reivindicación del honor y levantamiento de la Patria, surgió entonces otro nombre digno de la España de Lepanto y símbolo de escintimiento y afanes semejantes a los de aquel siglo: Franco. El primer nombre, al cabo de centurias de decadencia, que suena a hispanidad, a imperialidad, a renovada grandeza española.

Lepanto. Rutas imperiales de España. Y en esas rutas, un gran triunfo de la Escuela nacional. También por rutas de grandeza y de Imperio navega hoy la Marina española, dejando una estela de poderío y de victorias. Rindamos en este glorioso aniversario nuestro fervido homenaje a la Escuadra nacional, cuyo heroísmo y cuyas hazañas la hacen digna de aquella otra Escuadra española vencedora con fama inmortal en Lepanto.

Esta noche hablará Pemán ante Radio Nacional de Salamanca

SALAMANCA, 7.—Desde Radio Nacional de Salamanca, y en su emisión de las 11.15 de la noche, el insigne poeta don José María Pemán leerá varios fragmentos de su poema inédito de la guerra, titulado «La bestia y el Ángel».

El director de la orquesta de Radio Nacional interpretará al piano varias composiciones de música española.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental se han rechazado los ataques del enemigo a nuestras posiciones últimamente ocupadas, causándole numerosas bajas.

El tiempo tiende a mejorar.

En el sector Occidental, sin novedades dignas de mención.

Frente de León.—Nuestras fuerzas han sido contraatacadas en Monte Pincio y Loma Ajo, y no sólo han rechazado al enemigo causándole grandes pérdidas, sino que han pasado a la ofensiva, ocupando la base de partida enemiga de Los Castillones, cogiendo 22 prisioneros con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado también la parte norte de la sierra de los Tornos, se ha rebasado Pendones y se ha conseguido conquistar brillantemente el macizo Remelendi y Los Porrónes de Moneo.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Avila, Soria, Somosierra y Guadarrama.—Tiroteos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo han progresado nuestras tropas, y han llevado a cabo un reconocimiento, habiéndose recogido cuatro ametralladoras, 10 fusiles y cinco mulos con bastes.

Se han presentado en nuestras filas en este sector, 23 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya se ha efectuado una importante rectificación a vanguardia de nuestras líneas avanzadas, ocupando Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones del enemigo frente a Granja de Torrehermosa, después de vencer la resistencia que opuso a nuestras tropas; se le han hecho 52 prisioneros, de ellos 36 con armamento, cogiéndole además abundante material.

Salamanca, 7 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En Madrid han sido deshechas algunas concentraciones

Leganés, 6. (Especial para EL ALCÁZAR, por María Bueno Núñez de Prado).—Hoy ha sido un día de calma absoluta en este frente. Esta mañana, a la hora de la descubierta, nuestros soldados descubrieron en las avanzadillas de los barrios bajos de Madrid algunas pequeñas concentraciones enemigas, que fueron dispersas en el acto; los rojuelos ya no quieren bromas con los soldados de España, sobre todo después de los descalabros que han sufrido recientemente en este sector de Madrid.

Hace algunos días descubrieron nuestros observadores una batería rojuela que nos hostilizaba constantemente, y tras del consabido castigo que se les inflige a los marxistas, siempre que sus desmanes molestan demasiado a nuestros mandos, se les echó de la posición que ocupaban, desde la que ya no podrán volver a molestar más. Esta operación, brillantemente desarrollada, se ha llevado a cabo sin darle importancia, ya que para nuestros soldados no ha representado mayor esfuerzo; pero a ella se debe sin duda, el que los rojuelos lleven dos días sin dar señales de vida... ¡Ojalá no volviera en frente pasaba Miaja. Los moran a darlas!; pero como son tan ros se echaron a correr... el general se hizo humo... y... por desgracia nos le pasó nada.

acaban de recibir, intenten algo para que volvamos a castigarles.

Algunos que se han pasado últimamente a nuestras filas, hablan de concentraciones marxistas y arengas de Miaja, que prepara sin duda alguno de esos planes estratégicos, que le ponen a la cabeza de los generales fracasados.

Por cierto que es pintoresco este Miaja. Ha puesto en su escolta moros argelinos, y se pasea por Madrid guardado por esos pobres campesinos engañados, y por si alguna duda pudiera tener ese general de plomo del poco interés que por él tienen sus guardianes, el Azar, que a veces es un dios muy recurrente, se encargó de demostrárselo de un modo gracioso.

Ha Miaja, muy tiesceto, haciendo alarde democrático por la calle de Alcalá, seguido de su escolta, y nuestra Artillería, que no es como la roja, ni mucho menos, se había propuesto aquel día castigar determinado edificio de aquella calle (que por ser puesto de Artillería y observación de los rojos, es objetivo, ya que para nuestros soldados no hay que militar) con tan buena fortuna, que al iniciar el cañoneo, un obús cayó en la parte alta del edificio, al mismo tiempo que por la acera señales de vida... ¡Ojalá no volviera en frente pasaba Miaja. Los moran a darlas!; pero como son tan ros se echaron a correr... el general se hizo humo... y... por desgracia nos le pasó nada.



En la cima de un monte norteño, un puesto de radio de campaña en plena actividad.